
 

Conseil d’administration du 23 octobre 2023 

 

Le conseil d’administration de l’association s’est réuni le 23 octobre 2023 à 20h00 par 
visioconférence. 

Présents : Alexandre Jury, Gérald Demoulin, Christophe Gras, Pierre Daguet, Daniel Orcel, 
Benjamin Goizet, Tristan Merrien, Patric Simon. 

Excusés : Patrick Dignac 

 
Retour sur les journées du patrimoine 
 
Le nombre de visiteurs estimé est de 100 à 150 visiteurs par jour, mais, a priori sans effet 
significatif sur le nombre d’adhésions. 
 
Un des principal retour des visiteurs est une frustration de ne pas pouvoir visiter la gare du 
haut, qui représente un grand intérêt pour la plupart d’entre eux. 

Quelques visiteurs ont parlé des funiculaires à évitement qui existent en Suisse. Alexandre 
mentionne également avoir visité récemment en Allemagne un funiculaire à contrepoids 
d’eau, fonctionnant avec une turbine électrique. 

JEP - travaux en 3D sur le funiculaire 

Gérald indique avoir effectué des recherches auprès d’écoles de graphisme et 3D, dans le 
but de faire faire une représentation en 3D du funiculaire en fonctionnement (afin de 
permettre d’expliquer le fonctionnement aux visiteurs lors des journées du patrimoine ou 
d’autres événements), mais qu’il n’y a pas de possibilité identifiée pour l’instant. Gérald va 
poursuivre ses recherches auprès de ses autres contacts. 

Il est également mentionné le contact avec un architecte qui avait rencontré Patrick, lors 
des journées du patrimoine.  

Gare du haut 

Gérald indique ne pas avoir reçu de réponse au courrier qu’il a envoyé à la présidente et à 
la directrice générale de Loge GBM, et a envoyé un nouveau courrier pour relancer. 

Si il n’y a pas de réponse prochainement, les membres s’accordent à dire qu’il conviendrait 
de passer par les élus ( François Bousso, Aline Chassagne, Bernard Vuillemin). 
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Il est également évoqué le mauvais état de la gare d’arrivée. L’association a quelques 
milliers d’euros qu’elle pourrait mobiliser s’il était décidé de restaurer quelques éléments 
(comme par exemple les quais). 

Gérald indique être désormais membre du CCH de Bregille, et qu'il y a des enveloppes 
budgétaires dans le cadre des budgets participatifs. La date butoir pour déposer un dossier 
est le 17 décembre. 
Alexandre pense que les budgets qui peuvent être alloués ne sont pas élevés, mais 
pourraient néanmoins permettre de refaire les quais.  Gérald va se charger de déposer un 
dossier. 

Point sur les actions en cours 

Alexandre a relancé le conseil régional, par rapport à la possibilité de subventionner l’étude 
touristique. Philippe Lancelle est parti en retraite, et l’association est redirigée sur Patrick 
Ayache. 

Il est également mentionné que l’association était en attente d’un retour de Chantal 
Duffaitre (Grand Besançon Métropole) qui devait relancer les élus pour avoir leur retour sur 
l’étude technique qui leur avait été présenté, et sur les possibilités de subventionner l’étude 
touristique (budget entre 20 000 et 25 000 euros HT). 
 
L’association n’a pas trop de visibilité en l’état.  
Tristan propose son aide pour faire le relais auprès du conseil régional, et indique que la 
région est dans une position d’attente par rapport au Grand Besançon (tant que Grand 
Besançon Métropole ne se positionne pas, la région restera en attente). 
Tristan indique que  le dispositif qui avait financé l’étude technique n’existe plus. 

Les membres décident qu’il convient de relancer Grand Besançon Métropole, probablement 
en commençant par Bernard Vuillemin. 
Si l’association parvient à obtenir une accroche auprès de Grand Besançon Métropole, cela 
permettrait d’évoquer également les autres axes de valorisation de la gare haute. 
 
 

Election du bureau (président, vice président, trésorier, secrétaire) 

Alexandre indique que nous n’avons plus de trésorier, Michel Rouge ayant quitté le conseil 
d’administration.. 
 
Alexandre, Gérald, Christophe sont d’accord pour renouveler leurs postes actuels, 
respectivement président, vice-président et secrétaire. 
Patric SIMON propose sa candidature au poste de trésorier. Alexandre et Gérald indiquent 
qu’ils continueront à apporter leur soutien sur ce poste.  
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Questions diverses 

Logiciel comptable pour l'association 

La comptabilité de l’association est faite actuellement sur le logiciel “Ciel comptabilité” 
installé sur un ordinateur appartenant à l’association et géré par Alexandre. 

Cet ordinateur étant vieillissant, ainsi que la version du logiciel, Alexandre indique qu’il faudra 
passer sur la version en ligne et importer les données de la comptabilité. 
Ainsi la gestion pourra être effectuée depuis n’importe quel ordinateur connecté à Internet. 

Paiement des adhésions 

Les membres évoquent la possibilité de faciliter les paiements par carte bancaire pour les 
adhésions. Alexandre rappelle que la solution actuelle (compte personnel Paypal) n’est pas 
pérenne et qu’il conviendrait de mettre en place une autre solution. 

Tristan et Alexandre évoquent la possibilité d’utiliser HelloAsso mais il se pose la question de 
certains frais pour l’utilisateur qui souhaite adhérer et/ou faire un don. Tristan indique que ces 
frais sont bien optionnels et non obligatoires pour l’utilisateur.  

Au niveau des paiements par virement bancaire, l’IBAN de l’association est présent sur les 
bulletins de ré-adhésion. 

Benjamin indique qu'il conviendrait de l’ajouter également sur le bulletin d’adhésion 
téléchargeable sur le site Internet de l’association, ainsi que sur les réseaux sociaux de 
l’association (page Facebook par exemple) 

Adhésions 

Alexandre indiqué avoir effectué des relances pour les adhésions 

 

 

Le prochain conseil d’administration pourra être planifié début 2024, probablement fin 
janvier. 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 21h20.  
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